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Заявление для прессы в связи с
переговорами Президента
Республики с Господином
Владимиром Путиным, Президентом
Российской Федерации
Прежде всего, я очень рад принимать Президента Путина и благодарю его за сегодняшнее
присутствие в Брегансоне, которое является продолжением наших предыдущих встреч: в
Версале весной 2017 года, потом в Санкт-Петербурге весной 2018 года, и последней встречи в
Осаке. Я очень рад принимать Президента Путина здесь, в этом символическом месте на
берегу Средиземного моря – месте, имеющем большое значение для наших двусторонних
отношений и творчества русских. Многие великие деятели искусства, писатели, художники и
композиторы проводили здесь время: Набоков, Тургенев, Стравинский и многие другие нашли
именно здесь свой источник вдохновения.

Сегодняшний обмен мнениями очень важен для меня, потому что сегодня мы переживаем
важный исторический момент, и мы поговорим сначала о кризисах, об этом мы договаривались
в Осаке. Мы поговорим об Иране. Мне кажется, что для нас обоих важна дезэскалация
напряженности в Иране. В течение последних недель мы много работали, чтобы избежать
любого усиления напряженности, выступили с многочисленными предложениями. Я также
постоянно общался с Президентом Трампом, Президентом Рухани и многими другими. Мы, с
одной стороны, привержены выполнению Ираном в полном объеме соглашения 2015 года,
СВДП, а, с другой стороны, стремимся рассматривать более широкий круг вопросов, связанный
с обеспечением стабильности и безопасности всего региона.

Мы поговорим об Украине, о позиции и выборе, которые сделаны Президентом Зеленским и
которые действительно меняют расклад. В последние недели Президент Путин несколько раз
беседовал с ним, и, мне кажется, для нас – это возможность пересмотреть ситуацию,
обменяться мнениями и, таким образом, подготовить предстоящие встречи; мне бы хотелось,
чтобы вместе с Президентом Зеленским и Канцлером Меркель мы рассмотрели возможность
проведения новой встречи в «нормандском формате» через несколько недель, если мы сможем
определить пути продвижения вперед.

Мы также обсудим ситуацию в Сирии, где в последние месяцы была проведена большая
совместная работа: в Санкт-Петербурге, в Стамбуле, где нам удалось сблизить позиции по
формату переговоров, мы вместе начали проводить гуманитарные операции. Однако сегодня,
и я должен сказать об этом, мы глубоко обеспокоены ситуацией в Идлибе. Сегодня
гражданское население в Идлибе живет под бомбардировками, невинные жители погибают,
среди них дети. Я считаю необходимым, мы придаем этому большое значение и будем
обсуждать, чтобы режим прекращения огня, решение о котором было принято в Сочи,
соблюдался в полном объеме, потому что удары, которые наносит режим, приводят к гибели
невинных мирных жителей. По Сирии мы также обсудим политические, конституционные,
дипломатические рамки, которые мы разработали. Мы также обсудим ситуацию в Ливии, где
за лето 10 августа нам удалось после напряженной работы и мобилизации всех
заинтересованных сторон добиться перемирия. Теперь нам нужно надолго стабилизировать
ситуацию и восстановить порядок в Ливии; я полагаю, мы оба придерживаемся такого мнения.

У нас есть много других тем для обсуждения, но эти кризисы будут в центре внимания нашей
беседы, поскольку Франция, в качестве страны-председателя, подготовила проведение
предстоящего саммита «Большой семерки» и потому что позиция России крайне важна по
каждому из них.

Именно поэтому я хотел обсудить эти темы с Президентом Путиным. Кроме этого, у нас много
других тем международной повестки, над которыми мы будем работать вместе: конечно,
вооружение, наша коллективная безопасность после важных решений, которые были приняты
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вооружение, наша коллективная безопасность после важных решений, которые были приняты
в начале августа по ДРСМД, и перспективы на ближайшие годы. Мне бы хотелось, чтобы по
этим вопросам мы смогли провести совершенно открытый и детальный обмен мнениями. Мне
бы хотелось затронуть вопросы изменения климата, я приветствую решение, принятое
Россией, о ратификации Парижского договора, который является исключительно важным
этапом нашей борьбы с изменением климата и, как я полагаю, очень важным
дипломатическим ходом в поддержку парижской повестки дня.

Я также хотел выразить поддержку в связи с ужасными пожарами, которые бушевали этим
летом в Сибири и мобилизовали Президента. Арктика, вопросы таяния слоя вечной мерзлоты –
все это повестка дня, связанная с климатом, и мне бы хотелось, чтобы мы смогли
продвинуться вперед. Для меня – это важнейшие вопросы предстоящего нам переустройства
существующего миропорядка, я уже говорил, мы переживаем сейчас исторический момент:
многосторонний подход подвергается нападкам и нам следует подумать о том, как
перестроить этот миропорядок. Я глубоко убежден в том, что нам предстоит найти новые
формы взаимоотношений и полезного взаимодействия. Эти вопросы будут в центре внимания
саммита «Большой семерки», нашей сегодняшней дискуссии, и в этом контексте двусторонние
отношения Франции и России, России и Европейского Союза имеют решающее значение. Я
много раз говорил об этом, я знаю все то, что могло нас отдалить, о недоразумениях
последних десятилетий, знаю о дебатах, которые ведутся по взаимоотношениям с Западом.

Я знаю и другое: Россия абсолютно точно европейская страна и мы верим в Европу, которая
простирается от Лиссабона до Владивостока. Великий русский писатель Достоевский в романе
«Подросток» говорил (привожу его слова по памяти): отличие русского от немца, француза и
других европейцев в том, что он становится наиболее русским, лишь тогда, когда он наиболее
европеец, и, в некотором роде, его национальное чувство шире и включает европейский мир;
я в это верю. Поэтому в нашей перестройке мира важно пересмотреть архитектуру
безопасности и доверия между Европейским союзом и Россией, и в этом Франция сыграет свою
роль. Нужно определить новые угрозы, как мы их видим и как можем противостоять: это могут
быть угрозы в сфере вооружений, ядерной сфере и кибербезопасности. Мы должны
разработать общую повестку дня и создать методы борьбы для деэскалации, общей
безопасности, учитывая то, что мы все соседи. Я верю в это, потому что Россия – европейская
страна. Россия занимает свое место в Европе, разделяет европейские ценности. Именно
поэтому Франция, и это наша ответственность, приложила столько усилий для принятия
полезного решения по возвращению в Совет Европы, именно в ходе председательства
Франции в Совете министров нам удалось найти решение, позволившее России вновь занять
свое место. Именно опираясь на это решение, летом в рамках Совета Европы мы призывали к
соблюдению свободы демонстраций, свободы слова, мнений, свободы выдвижения кандидатов
на выборы любой страны Совета Европы, к соблюдению этих свобод в России в полном объеме,
потому что я верю, что Россия – европейская страна, я верю в европейский суверенитет, то
есть, в более сильную Европу, которая должна переосмыслить свою концепцию в этом
диалоге. Именно поэтому я придаю большое значение сегодняшнему присутствию Президента
Путина здесь, в Брегансоне, именно поэтому то время, которое нам предстоит провести
вместе после наших прошлых встреч, и стратегические обсуждения, мне кажется, имеют
решающее значение.

Спасибо, Господин Президент, дорогой Владимир, за то, что ты сегодня в Брегансоне, за то,
что выделил на это время. Итак, я очень рад, что мы можем продолжить беседу.


	Заявление для прессы в связи с переговорами Президента Республики с Господином Владимиром Путиным, Президентом Российской Федерации

